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          鍾冠文實習省思      102年 12月 16日至 12月 20日 

教 

學 

實 

習 

見習/試教班級：二年 73班 

我的觀察： 

1. 學習共同體 

主題：敬語(P119) 

 教師將學生依程度分組，

並調整座位方式。 

 教師先引導學生思考，並

帶出學習問題。 

 讓學生彼此討論出文章中

出現的文型與助詞。 

 學生可以使用工具(辭典)

幫助學習。 

 讓學生上台分享討論的成

果。 

 學生在討論過程中容易聊

天。 

 學生在發表時會有過於緊

張、聲音太小的情形。 

 

感想及心得： 

  現今教育面臨霸凌、學生學習動機低落等等問

題，究竟是學生本身出了問題還是教育體制不再適

合呢？佐藤學教授提出「學習共同體」的改革，主

張將學習的主導權還給學生，比起以往是由教師單

方面的授課方式，學習共同體藉由引導的方式讓學

生體會到學習的快樂。 

 

  學習共同體對台灣來說是很新穎的教學方

式，雖然有不少學校實施，但大都還只是實驗階段

並沒有完全普及。我對學習共同體的理解只有在理

論階段，從來沒有實際在教學現場接觸過。以學生

的角度來看，自己動手尋找答案一定會比單純由教

師講授要來的印象深刻，這也因應杜威做中學的理

論。不過對我來說學習共同體仍然是比較難以掌握

的教學方式，該如何避免學生私下聊天、課堂進度

延宕等等難題呢？我也還在學習當中。 

 

導 

師 

實 

習 

見習班級：一年 74 班 

我的觀察： 

1. 班上學生的回饋當中提到我的

班級經營、管教風格適用於小

學生而不是高中，平常太過於

拘泥小節等等。 

感想及心得： 

  大學四年來的暑假我都去小學擔任大手牽小

手（類似夏令營）的老師，也接過小學「攜手計畫」

負責教程度較跟不上的小學生，或許是之前的教

學、帶班經驗都是小學生的關係，我在管教、班級

經營裏頭都帶有小學生的色彩。或許在淺意識裡我

把 174的同學都看成小孩子，忽略他們正處於小大

人的階段。我想高中生跟小學生最大的差別在於能

否溝通，這也是我之後需要多加注意的地方。 
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政 

實 

習 

實習處室：教務處 

我的觀察： 

1. 參加育達 64週年校慶 

 

2. 幫忙科主任整理學藝社團的 

  檔案

 

3. 帶綜高三年級商經學程的學生

戶外教學，地點為股票博物館。 

 

感想及心得： 

  老師將班上同學分為三組，而我跟多加老師負

責其中一組。實際帶學生去校外教學才知道有很多

需要注意的地方。例如交通方式、掌握學生人數、

時間掌控等等。股票博物館距離育達很近，搭公車

只要幾站就可到達，然而卻沒料到學生人數過多無

法全部擠進公車，只好分成三批行動。在過程中遇

到的最大問題是不認識學生，沒辦法完全掌握他們

的行動，所幸這班學生十分乖巧，校外教學十分順

利地結束。 

   

 


